

Al margen del Código

EL DELITO DE USURPACION

Decía en una ocasión cierto abogado, tan eminente jurista como gracioso andaluz, que él, en toda su larga vida profesional, sólo había perdido un pleito, un pleito que se le extravió y no pudo encontrarlo. Los demás habían sido sus clientes quienes los habían perdido.

los frutos, plantaciones y edificaciones o a su indemnización. Y surgirán cuestiones judiciales, y los demandados en interdictos serán querrelantes en causas criminales, y llegaremos a hacer más densa la atmósfera de las confusiones en esa frontera de las acciones civiles y penales por causa de las distintas opiniones que en la interpretación de las leyes dividen a los hombres.

Prueba de cuanto digo vamos a tenerla en cuanto comience a regir el Código penal, y, como consecuencia, los artículos de éste que hablan de los delitos de usurpación. Antaño (y me refiero al Código todavía vigente hasta el 31 de diciembre próximo) se consideraban delitos de usurpación de la propiedad inmueble aquellos actos violentos, intimidativos o audaces por los cuales o se ocupaba una de aquellas propiedades o se alteraban las lindes de términos o predios.

Yo creo que el Código penal ha estado muy bien en la creación de esa nueva figura de delito de usurpación, pero me parece que merecían sus preceptos una aclaración concreta. Porque frente a la buena fe del legislador está siempre la sagacidad y la argucia del leguleyo, que dificulta cuando no enerva los mandatos de la ley. Y es por ello preciso que esos mandatos tengan toda la fuerza de la lógica, ya que tienen toda la esencia de la justicia.

El nuevo Código, más radical y más celoso en la protección de los derechos, ha conservado aquellos delitos de usurpación con violencia e intimidación y además ha dado forma delictiva a los actos de mera ocupación o de usurpación de derecho real de ajena pertenencia. Pero para la existencia de este delito nuevo es condición precisa que el ocupador o usurpador no tenga título alguno legal, pues en teniéndolo ya desaparece la responsabilidad criminal.

De todo lo dicho se deduce que la ley penal, siguiendo las huellas de la civil, ampara y protege el hecho posesorio, sin perjuicio del derecho de propiedad, que puede reclamarse y obtenerse por los medios legales.

Pero el Código contiene un precepto que ya hace dudar sobre la procedencia del delito de usurpación. Dice el párrafo segundo del artículo 709:

Se ha publicado en la «Gaceta» el real decreto relativo al régimen del Banco de Ahorro y Construcción. Se concederá a esta entidad los beneficios de que gozan los sindicatos agrícolas en su localidad, para la construcción de viviendas económicas, baratas y parcelación de fincas rústicas, con objeto de venderlas a sus socios.

Este será el motivo de todos esos pleitos, contiendas y litigios que, dividiendo las opiniones, llevará a nos por la elección de las acciones interdictales, en tanto que otros preferirán los cómodos y baratos procedimientos criminales.

El presidente de la representación en esta provincia del T. F. de la Guardia Municipal, señor Ferrer, dió cuenta del hecho al Juzgado, y la autoridad judicial se personó en el establecimiento beneficiario de referencia, en donde instruyó las primeras diligencias, tomando declaración al señor Manuel Salvador Medina, que quedó detenido, y a otras personas testigos del suceso.

El suceso de ayer

Una camioneta atropella a un niño de tres años y le hiere de gravedad

Ayer tarde, a las cinco menos cuarto aproximadamente, se encontraba en el Malecón de Torre Campos, jugando con varios niños, José Franco Cortés, de tres años de edad, que habita en el Boulevard número 77.

Por dicha vía regresaba de Berja la camioneta número 1.045, propiedad de don Lucas Ramírez y conducida por el chófer Manuel Salvador Medina, y aunque ignoramos las circunstancias y causas que motivaron el accidente, es lo cierto que el expresado vehículo atropelló al pequeño, dándole un fuerte golpe con el guardabarros, y lanzándole a gran distancia.

A las voces que dieron los transeúntes que observaron el desgraciado accidente, acudió la Guardia Municipal, la cual auxilió al niño herido y procedió a la detención del conductor.

En la misma camioneta causante del atropello, fué conducido el herido a la Casa de Socorro, en donde fué atendido por el doctor don Federico Solís, auxiliado por los practicantes señores Bonilla y Murcia.

Padeció contusión cerebral, con hematoma en las regiones frontal y parietal derecha y erosiones en la rodilla izquierda y oreja derecha, lesiones que fueron calificadas de graves.

El caso de la Guardia Municipal, señor Ferrer, dió cuenta del hecho al Juzgado, y la autoridad judicial se personó en el establecimiento beneficiario de referencia, en donde instruyó las primeras diligencias, tomando declaración al señor Manuel Salvador Medina, que quedó detenido, y a otras personas testigos del suceso.

Como ocurre en estos casos, alrededor de la Casa de Socorro se aglomeraron numerosas personas, las cuales inquirían curiosas acerca de qué era la persona herida y cuál su gravedad.

Entre el público estacionado frente a la Casa de Socorro se encontraba la madre del niño atropellado, la que al saber que la víctima de dicho accidente era su hijo y que éste se hallaba en grave estado, sufrió un desvanecimiento, siendo resucitado auxiliado.

El informado niño, con gran presencia de ánimo, fué trasladado a su domicilio.

No olvidéis que lo más elegante, sólido y económico podéis adquirirlo en

PARIS-MADRID, Real, 9, Almería

De la Alcaldía

Nota oficiosa

En el presupuesto municipal para el año próximo, cuya total aprobación verificó ayer el Excmo. Ayuntamiento pleno, se consiguen sesenta mil pesetas para hacer viable en el año entrante la realización del proyecto de construcción del grupo escolar; se dotan servicios que estaban insuficientemente dotados, como el de limpieza, aumentándose peones y destinando cantidad para la compra de un volquete-automóvil para dicho servicio de policía urbana, y se aumenta el número en la actualidad escaso de guardias municipales, se consiguen cantidad para contribuir al aseo pueril, mejor que con tanto empeño viene gestionando por el Patronato de Almería, se atiende a la propaganda de nuestro clima y de las bellezas del país, se aumentan las cantidades para exposiciones y pavimentos, la cisterna se consigue especialmente para las aguas de la calle de la Estación; se crea un plaza de aparcamiento, que el señor arquitecto viene considerando indispensable para la instalación de obras y de los servicios dependientes de su oficina, se destina cantidad para la terminación del monumento a Navarro Rodríguez, y para la de las obras necesarias a fin de abrir al público la Biblioteca municipal; se ha aumentado la consignación para colonias escolares, haciendo viable el establecimiento de una en el próximo verano, a fin de que niños pobres de esta capital, que lo necesitan, puedan ir a disfrutar clima de altura; se ha aumentado también la consignación para la Gota de Leche, con objeto de que pueda establecerse en el año entrante; se ha consignado cantidad para poder ir adquiriendo algunos solares y edificios para servicios municipales e intereses del empréfito que pueda concertarse para el presupuesto extraordinario que se piensa formar en plazo breve, y se han tenido en cuenta servicios de sanidad que imperiosamente precisa atender. Además, por ser obligatorio, se ha consignado una importante suma para los firmes especiales de carreteras.

En cuanto a ingresos, se han rebajado algunas tarifas de los impuestos que venían establecidos; que se consideraban onerosas en perjuicio del público, y el nuevo impuesto sobre las cosas que carecen de fosa técnica mandada colocar por reiteradas disposiciones superiores y de los vigentes Reglamentos se cobrará no por unidad de viviendas, sino de edificio, por estimarlo así más justo, habiéndose suprimido los derechos de licencia por la limpieza de pozos negros.

Sardinas legítimas en aceite refinado. Lata 200 gramos 0'50. Jamonera Ardaluz, P. de Purchena.

Campaña frutera

Hoy terminará de cargar barriles con destino a Glasgow, el vapor «Gartavon».

Se encuentran en puerto para los cuales se han transmitido las primeras órdenes, los siguientes vapores:

«Alfa», para Hamburgo; «Delifren», para Londres; «Obers», para Bremen; «Egholm», para Copenhague, e «Hillman», para Southampton y Newcastle.

Se conocen algunas noticias particulares de las primeras subastas de azúcar en los mercados ingleses.

En Londres se han vendido las medias cajas de 12 a 17 chelines.

Los precios más superiores lo alcanzaron las cajas de zarapa valenciana.

En la Cámara Oficial Uvares, se han recibido los siguientes telegramas de venta:

«Liverpool».—Vapor «Mardine», de 7 a 25; poses 27 a 35; mayoría de 12 a 20.

«Southampton».—«Mara» y «Lilly», de 10 a 22; mayoría de 12 a 18.

«Glasgow».—«Gartavon», de 7 a 31; mayoría de 15 a 21.

«Bremen».—«Kuler» llegado, subastamos maris.

«Glasgow».—«Gartavon», de 7 a 31; inferior condición de 10 a 14; mayoría de 17 a 25.

Acabo quedaron sobre muelle unos 170.000 barriles dispuestos para la carga.

Van exportados hasta la fecha en 172 vapores 1.744.548 barriles y 13.592 toneladas.

En igual día del año anterior se habían exportado en 171 vapores 1.299.361 barriles y 6.507 toneladas.

Resumen por mercados de la actual campaña azucarera.

Table with 3 columns: Mercados, Barriles, Medios

Liverpool 304.740 492

Londres 268.121 1.216

Hamburgo 342.076 729

Glasgow 121.502 15

Bremen 103.884 665

Hull 78.511 19

Cardif 39.045

Bristol 28.162

Southampton 56.377 112

Manchester 37.677 25

Copenhague 59.385 2.799

Suecia 24.620 622

Noruega 51.887 499

Sudamérica 44.297 2.321

Newcastle 23.465

Finlandia 3.088

Dublin 2.093

Belfast 3.315

Marilla 588 1.864

Dakar 38

Glosas

PENSAMIENTOS VOLANDEROS

Los he visto pasar... b rdean do el sepulcro... depauperados, astrosos, recorriendo en su orfandad dolorosa las calles de la urbe implorando las migajas para vivir un día más... indiferentes a su tragedia eran aveceas que se apretujaban como queriendo darse con el calor de sus cuerpos cansinos y flácidos, energías y fortalezas... en sus bocas desdentadas florecía la risa fingiendo convertirse en promesas dulces, para helarse después en muecas grotescas y horribles, al plegarse sus labios en paréntesis de silencios resignados y crueles.

¡Hermandad del dolor!... tus lazos funden las almas en íntima comunión espiritual... y es que hay como un abrazo infinito de amor traducido en ayuda y defensa personal, en los seres atacados por los zarzapos invisibles del Destino.

Aunque después del huracán que zarandea nuestras vidas, brille el sol optimista de la felicidad y olvidemos egoístamente, placidamente estos momentos dramatizados e intensos, considerándonos, en un desdén olímpico superiores a «esos desventurados».

¡Espojismos de la estulticia humana!

Hay una especie de lazareto social entre los concurrentes de un teatro. El paraíso que se eleva retador, tal vez para descubrir y mostrar toda la vasta policromía de las desdichas humanas, inspira un desdén muy burgués, muy de superioridad fastuosa a los felices patriarcas del patio con sus filias simétricas y numeradas.

¡Pero lo doloroso y grotesco, es contemplar a veces la cara de estupor de algunos burgueses que han logrado «elevarse» por una sonrisa maga de la fortuna, de un piso a otro, de una sociedad a otra, en salto mortal de necesidad, como los «equilibristas» del circo.

¡La victoria es fácil! Voluntad, trabajo, decisión, carácter férreo. El había ascendido a las cumbres doradas de las abundancias óptimas por sus excepcionales dotes.

Sus potentes alas de condor al desplegarse habían barrido todos los obstáculos que se le oponían a su marcha triunfal. Conocía los resortes ocultos de los resultados esplendorosos... ¡tan fácil, tan sencillamente!... ¡Su voz segura y dominadora producía el vértigo y el frío de los hechos y cifras asombrosos barajados con facilidad auma en el tablero gigantesco del ajedrez humano...

Después... ¡Quién pudiera creerlo!... su aspecto miserable y voz doliente y apagada... Su vencimiento moral y físico se debatían en los esfuerzos grotescos de un vivir incierto y problemático; la voluntad de minadora y el carácter férreo, fueron apagándose gradualmente como lucecillas débiles en el cielo estrellado del Universo, donde ya fulgían nuevos globos estelares que absorbían con sus potentes rayos a los que otrora dominaban... sub yugaban...

¡Cambios, veleidad loca, designios misteriosos, secretos arcanos, mudanzas indefectibles en el continuo tejer y destejer!

¡Quién sabe!...

F. Rueda Parde

Licenciado Astrea

Disposiciones interesantes

Las casas baratas

Se ha publicado en la «Gaceta» el real decreto relativo al régimen del Banco de Ahorro y Construcción.

Se concederá a esta entidad los beneficios de que gozan los sindicatos agrícolas en su localidad, para la construcción de viviendas económicas, baratas y parcelación de fincas rústicas, con objeto de venderlas a sus socios.

El caso de cada casa de las baratas, no podrá exceder de 30.000 pesetas; y el número de viviendas económicas de 60.000.

INFORMACION DEL DIA

La temperatura de ayer

Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del servicio Meteorológico Nacional.

Presión media del día 766'1

Temperatura máxima 20'0

Idem mínima 11'0

Idem media 15'5

Idem máxima al sol 24'0

Humedad relativa media 89

Evaporación en 24 horas 1'0

Lluvia en 24 horas 0'0

Viento dominante SSW

Fuerza en metros por segundo, 3'5

Nubosidad Casi nublado

Nota del Observatorio Central.—No es de esperar cambio importante de tiempo.

Salida del cañonero «Laya»

Hoy zarpará para Motril y Málaga, el cañonero «Laya» de nuestra escuadra de guerra, que ha permanecido varios días en este puerto.

Autorización

Por R. O. se autoriza a don Fulgencio Pérez Ruiz para la instalación en su fábrica de tejidos de punto legüés, de máquinas y elementos complementarios para la confección de prendas.

Agregado

Se ha dispuesto por el ministerio de Fomento, que el oficial segundo de esta sección Agronomía, don Antonio Alonso Soto, pase en concepto de agregado al ministerio de Economía Nacional.

Los que viajan

El Industrial de esta plaza, don José González Vizcaino, sale hoy para Barcelona y otras ciudades.

En cuarta plana:

El Patronato de Almería y los ferrocarriles cooperativos

DIARIO DE ALMERIA

Horas de oficina para el público: Desde las cuatro de la tarde a las dos de la madrugada.

El buzón instalado en la principal complementará las restantes horas de oficina.

Se reciben egualas de defunción hasta las cuatro de la madrugada.

Teléfono 45

RAGNAR A. OLSON

Establecido en 1910 Es:oolmo (Suecia)

Importación de frutas españolas

Se conceden facilidades para consignaciones a cosecheros y exportadores con buenas referencias.

Aceptamos representaciones de firmas fruteras honorables.

ESPECIALIDAD: UVAS, NARANJAS PASAS

Aseguramos precios elevados para uvas doradas y de conservación

Cuentas económicas - Promptitud en las remesas del importe de las ventas - Cuentas en privado

Referencias bancarias de primer orden

DEPORTES

Boxeo

Para mañana domingo se ha organizado una interesante reunión de boxeo en el campo de fútbol de la calle de R go.

Se tienen preparados cuatro combates de distintos pesos, en los que hará su presentación notablemente elemental, verdaderamente esparanzas de este duro deporte.

Este festival pugilístico ha despertado interés entre el gran número de aficionados que en Almería gustan ya estas luchas del país.

Los cuatro combates se celebrarán con arreglo a lo que determina el reglamento de la Federación española de boxeo, y para ello se inaugura un magnífico ring, con todos los detalles que resalta en estos espectáculos deportivos; su instalación se efectuará en el centro del campo.

Mañana facilitaremos todos los datos últimos relacionados con esta interesante fiesta pugilística.

De la provincia

La caza de pájaros

Alhama.—En la carretera de Gádor a Luján, la Benévola sorprendió a tres jóvenes que conducían resaca de pájaros de las llamadas «Pichotes».

Dichos individuos, según manifestaron, habían cazado tales pájaros en la rambla denominada de «Huéscar» con trampas de alambre.

Las pájaros les fueron recogidas y del hecho se ha dado cuenta a las autoridades.

Detención de una mujer como cómplice de un hurto de maíz

Cazorla.—La Guardia civil ha detenido a Esperanza Sorroche Pezosa (C) Ruiz, poseída de un lote de maíz, con un lote de maíz.

En dichos delitos incurrió la citada mujer comprando a jóvenes menores de edad el cereal indiano que sustrajera a sus mayores.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Maestra para escuela maternal

Se nombra maestra de Sección de la Escuela Maternal de Jerez de la Frontera (Cádiz) a doña Peira Brest los Pérez, maestra nacional de Cazorla (Almería) que figura en primer lugar en la lista.

De oposiciones a ingreso en el Magisterio nacional

Si el cambio de local de las oficinas de Instrucción pública no lo retrasa, parece que el comienzo de estas oposiciones será a primeros del próximo diciembre.

Seguramente que con esta fecha está relacionado el viaje que el jefe de la Sección de Provisión de Escuelas, señor Dal Valls, ha realizado estos días.

Celebraríamos que los trámites que faltan para que aquel deseo sea realidad se resolvieran inmediatamente.

Se han dado muchos aspirantes que esperan con ansia el día en que puedan dar principio los trabajos de la oposición.

Casa recomendada en sastrería fina de

A. SALAS Paseo del Príncipe, 55 ALMERIA

La prosperidad de toda industria o comercio es ocasionada por el ANUNCIO CONTINUO

Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

ULTIMA HORA

Para la Exposición de Sevilla

Ciudad Real vota 100.000 pesetas

Telegrafías de Ciudad Real que aquella Diputación provincial en sesión celebrada hoy y con alto espíritu comprensivo de la suma trascendencia que para todas las provincias tiene su concurrencia a la Exposición Hispanoamericana que se ha de celebrar en Sevilla, e inspirado en su entusiasmo a aquellas otras provincias españolas que en busca de su prosperidad acuden alrosamente al certamen, ha acordado por unanimidad concurrir a la Exposición con pabellón propio, votando para tal objeto un crédito de 100.000 pesetas, cantidad que será engrasada por importantes aportaciones de los demás centros oficiales y particulares.

El ministro de Fomento a Málaga

Eta noche en el expreso ha marchado a Málaga el ministro de Fomento, conde de Guadalquivir. El objeto de su viaje es visitar el pantano del Chorro en construcción y otras obras públicas.

El presidente llega a Cáceres

Comunican desde Cáceres la llegada del jefe del Gobierno. Esperaban al presidente las autoridades, que le presentaron sus respetos. Seguidamente el marqués de Estella marchó a Guadalquivir para reunirse al rey.

El capitán Iglesias

El famoso capitán aviador señor Iglesias llegará mañana a Madrid, procedente del Ferrol.

El aceite de cacahuet

La Comisión Mixta del Aceite ha aprobado la fórmula que se le había sometido respecto a las fábricas de aceite de cacahuet y que será elevada al Gobierno.

Pueblo sin comunicaciones

Comunican de Tercel que el pueblo de Valdeconejos estuvo absolutamente de comunicaciones, hasta el extremo de sorprender a los vecinos la llegada de un automóvil al que rodearon mostrándose sorprendidos que pudiera lograr aquellas velocidades sin ninguna tracción animal.

El alto comisario

Dice de Tetuán, que el alto comisario, conde de Jordana, visitó hoy la población de Xauen y recorrió, más tarde, el campamento próximo a la ciudad.

Sobre el naufragio del "Vestris"

Participa de Londres que con motivo del naufragio del vapor inglés "Vestris" se recuerda que el siniestro del buque ha tenido lugar en el mismo sitio que en el año 1915 estuvo a punto de ser espantado por un crucero alemán. En el año 1919 al navegar el "Vestris" por aquellas aguas se le declaró fuego a bordo. El capitán del buque, señor Caray es natural de Manchester, contando sesenta años de edad. Debía conducir el "Vestris" a Buenos Aires para tomar en aquel puerto el mando del transatlántico "Voltaire", al que había sido destinado, siendo por tanto éste el último viaje que realizaba comandando el "Vestris".

Nuevo partido político en Portugal

Dicen de Lisboa que se ha formado en Portugal un nuevo partido monárquico cuya bandera es defender los derechos del príncipe Duarte al trono de la nación hermana.

Noticia desmentida

Telegrafías de Amsterdam que ha sido desmentida la noticia de que el rey Kaiser hubiera marchado a Salscia. Guillermo II continúa en su residencia de Doorn.

Multa importante

San Sebastián.—En la inspección que viene realizándose por el personal de la Dirección de los ferrocarriles, ha sido descubierta una ocultación de utilidades en los beneficios que obtiene anualmente la Compañía de ferrocarriles de Basaja.

El amor infiel

Valencia.—En el pueblo de Ayora ha ocurrido un sangriento suceso que por la calidad de los protagonistas está siendo objeto de todas las conversaciones. José Parre, que sostenía relaciones amorosas con Vicenta Martínez, sorprendió hoy a ésta, en amorosa charla, con don Manuel Ródenas, abogado, residente en Valencia. Asustado por lo que el Parre, hizo varios disparos a Ródenas. Este resultó gravemente herido.

La Bolsa

Table with financial data: Bonds 4% interior, 4% exterior, 5% amortizable, Obligaciones del Tesoro, Banco de España, Español de Crédito, Hipotecario Gaditana, Hispanoamericano, Tabacalera, Azúcar de Londres, París, New York.

ESPECIAS

Los mejores jamones serranos los encontraréis en la "Jamonería Andaluza", Puerta de Purchena.

La Casa de las Medias

Este acreditado establecimiento, ofrece al deparado gusto de sus numerosos clientes, las más finas medias de hilo, a una fantástica medida de seda, gran fantasía, a 1'40 el par.

INFORMACIÓN GENERAL

DE MADRID

Los excesos de la circulación rodada

En la Plaza de España de esta corte ha ocurrido hoy un grave accidente, en cuyo desarrollo han resultado heridas dos personas.

Una camioneta que marchaba a gran velocidad por el lado izquierdo, atropelló al ingeniero don José Muñoz Mardariaga, de 82 años de edad, produciéndole graves lesiones en distintas partes del cuerpo.

También una hija del señor Madariaga, que acompañábale en aquel momento, sufrió lesiones que les fueron calificadas de prodigioso leve en la Casa de Socorro donde fueron recibidos los atropellados por la citada camioneta.

El chófer, una vez cometido el hecho, aceleró la marcha del vehículo, dándose a la huida.

Una guardia de Seguridad motorista, que presenciaba el accidente, emprendió la persecución del desprecioso chófer, al que logró dar alcance, deteniéndolo.

Llámanse ánta Luis Matas, dueño de la camioneta, que la conducía careciendo del oportuno carnet.

Desprendimiento de un cable de alta tensión

Uno de los cables eléctricos que cruzan sobre la calle de Santa Eufemia, de esta corte, se desprendió esta tarde, cayendo sobre el pavimento de la citada vía.

Ya en tierra el cable, se produjeron varias descargas, seguidas de grandes llamas.

El accidente dio ocasión a una gran alarma, desatrollada entre los numerosos transeúntes que a tal hora circulaban por tan importante arteria urbana.

No obstante la intensidad de las descargas y las carreras que en todas direcciones se advirtieron en el público, no hubo que registrar desgracia personal alguna.

Entierro de Beltrán y Róspide

Hoy se ha celebrado, el sepelio del cadáver del académico de la Historia, señor Beltrán y Róspide.

Al triste acto concurrieron numerosos compañeros y amigos.

Un gran raid aéreo transatlántico

Desde que regresaron a Madrid los famosos aviadores Jiménez e Iglesias proyectaban realizar un gran vuelo transatlántico a fin de batir el record de distancia.

Los españoles Jiménez e Iglesias se proponen realizar un vuelo transatlántico en los etapas, las cuales serán Sevilla, Río Janeiro y Río Janeiro Buenos Aires.

A fin de aprovechar al máximo el avión, los intrépidos aviadores iniciarán el vuelo en el próximo mes de enero.

Reunión de propaganda aeronáutica

Organizada por la revista "Motocasión", el domingo próximo se celebrará en Getafe la primera reunión de propaganda aeronáutica.

A esta reunión concurrirán los pilotos de las avionetas que

integrarán el Aeroclub, entre los que se darán veinte bautismos de aire.

Los agentes de Aduanas

Los agentes de Aduana, que están reunidos en Congreso en esta corte, han continuado hoy sus tareas.

En la sesión celebrada han aprobado los proyectos de un proyecto mutualista.

Guarto Congreso de Sindicatos católicos

Ha inaugurado sus sesiones el cuarto Congreso de Sindicatos de obreros católicos, convocado en esta corte.

En la sesión inaugural plantóse la discusión y fué aprobada la constitución de la Federación Católica Nacional.

Homenaje a los autores de "Las Lloronas"

En el hotel Nacional se ha verificado el banquete organizado en honor de Camús, Vela y maestro Alonso para festejar el éxito obtenido en "Las Lloronas", de cuya obra son autores los homenajeados.

Asistieron a numerosos amigos y admiradores que pusieron de manifiesto la admiración y simpatía que profesan a los aplaudidos autores.

Durante la comida elogiaron con entusiasmo al maestro Vives por el ruidoso éxito obtenido en la obra de que es autor, titulada "Los Flamencos".

El estudio contrastó mostrando su agradecimiento por las frases de encomio que se le dirigieron. En medio del mayor entusiasmo y brindando por los festejados, se dio por terminado el homenaje.

Interesantes manifestaciones del conde de Güell

El nuevo presidente del Patronato Nacional de Turismo, señor conde de Güell, ha hecho interesantes declaraciones relacionadas con el turismo en nuestro país.

Dice el referido presidente que los cinco millones concedidos por el Gobierno para fomentar el turismo en España son insuficientes para satisfacer cumplidamente los efectos que se persiguen.

Ahora continúa el conde de Güell—puede ser dicha concesión una garantía de interés para que el Patronato Nacional de Turismo le concedan el empréstito de diez millones que se proyecta solicitar para atender a las necesidades relacionadas con el fomento de turismo.

Manifiesta que las comunicaciones en nuestro país se encuentran mejoradas, quedando poco que hacer en ellas; pero que para el fomento del turismo y para comodidad de aquellos que vayan a visitar las bellezas de España, es preciso intensificar la construcción de hoteles, como asimismo es necesario perfeccionar las ya existentes.

Añade que tiene proyectada en el extranjero una propaganda intensa con motivo de las Exposiciones que se celebrarán en Sevilla y Barcelona, la cual será en breve facilitada y llevada a cabo.

Los obreros y el impuesto de utilidades

Por acuerdo tomado en la Casa del Pueblo por los obre-

BRAVO vende las mejores alpargatas de goma, a seis reales para caballeros y a cinco reales para señoras.

ZAPATILLAS de invierno — Para señoras siete reales y para caballeros ocho reales.

Calle Granada, 81

Ingenieros, Arquitectos, Constructores Cemento Portland Artificial "Rezola"

De producción nacional

El cemento REZOLA por su elasticidad y resistencia está considerado como el de mayor garantía.

MADRID AL DIA En el Ministerio de Marina

Presentación del nuevo capitán general de la Armada

En la sesión de actos del Ministerio de Marina, se ha verificado la presentación del personal del Ministerio al nuevo capitán general de la Armada, señor Anzar.

La importación de la patata en el Brasil

El ministro de Relaciones Exteriores del Brasil comunica que ha sido autorizada, como ensayo, la importación en aquel país de la patata española.

Los importadores alemanes de frutas, se lamentan

Ante el esgragado comercial español se ha lamentado la Unión de Comerciantes Alemanes importadores de frutas, del gran peligro que supone proceder a importar naranjas sin el grado debido de madurez.

El nuevo Ministerio de Instrucción Pública

Mañana el ministro de Instrucción Pública, señor Callejo, se trasladará para el despacho de los asuntos de su departamento, al nuevo Ministerio de la calle de Alcalá, al que ya se le están dando los últimos toques de decoración.

Banquete a Ardanaz

La Junta Catastral ha obsequiado hoy con un banquete al ministro del Ejército, general Ardanaz.

A la hora de los brindis, se pronunciaron elocuentes discursos entre los obsequiados y el homenajeado.

Estella sale para Cáceres

El general Primo de Rivera, después del despacho ordinario en la presidencia y de recibir algunas visitas, marchó en automóvil a Cáceres para reunirse con el rey a fin de visitar la capital de la provincia y llevar a efecto los actos anunciados.

Invitación a Aunós

El Colegio de doctores de Barcelona ha invitado al ministro del Trabajo señor Aunós, para que asista a la inauguración del curso de conferencias, el que seguramente dará principio en mayo y cuya sesión inaugural presidirá S. M. el rey.

Disposiciones de la "Gaceta"

En la "Gaceta" de hoy aparecen los siguientes decretos:

Admite del duque de Santa Elena la dimisión que hace de la presidencia del Patronato de Turismo.

Nombra para sustituirlo a don Antonio Güell y designa para la vicepresidencia del mencionado Patronato de Turismo, al marqués de Hoyos.

Nombrando secretario general de asuntos de relaciones exteriores a don Emilio Palacios.

La Comisión de presupuestos de la Asamblea

Es probable que sea designado el señor García Lafán para la presidencia de la Comisión de presupuestos de la Asamblea Nacional.

Nuevo académico

En la Real Academia de Medicinas y en la sesión celebrada esta tarde, ha sido elegido académico el doctor don Leonardo Peña.

Concurso de pasatiempos

Pasatiempo núm. 61.—¿Por qué motivos felices en Vitor y en Almería muchas mujeres hoy día quisieran ser gordoritas?—Fulanita de Tal. Número 62.—Allá van cuatro flores: Nuestra Cámara Uvera... ¿en qué cosas, señores, se parece a una higuera?—Pepito Parra Lero. Número 63.—Para que de mí te acuerdes voy a hacerote esta pregunta: ¿Por qué los loros son verdes?—Ania, sícale la punta.—Margarita Viada Lozano, Monterquiza, 9, segundo, Madrid.

Número 64.—¿Qué cosa es la que siendo femenina, al ser grande se vuelve masculina?—Luisito Carmona, Oraces, 35. Número 65.—Cuando un niño se aplica en la escuela y a leer en las Fábulas pasa, vuelve alegre después a su casa y le dice a mamá o a su abuelita: He leído en mis Fábulas una... que me ha hecho llorar de alegría, recordándome, madre, la una donde un hase poco dormía. Y mis labios de gusto rotando cada vez que en la Fábula escuchaba la palabra ideal que más amo, porque siempre me gustará mucho.

¿Qué palabra o qué fábula es esa?... ¿Qué no aciertas ni media palabra?... ¿Que esto es darle la lata?... Me pesa. Dame un besito... y pístanla en la cabeza.—A. A. M. Granada, 69. Número 66.—No sé en lo que se funda cuando a prestar su claridad se niega, si por gozar su claridad fuesada el precio justo a su valor se entrega. Pero es el caso, que aunque no se funda en motivo legal o justiciero, siempre que se le antejo nos confunde y después de sacarnos el dinero, en un mar de hilitos... ¡ay! nos hunde.—Alfonso Prieto Caro, Murcia, 30. Número 67.—Ocapredita del dedo, que para coser te uso; quien sobre el dedo te puso, de

pichearse tuvo miedo. Eres de metal scacilo, pero duro como un clavo; eres de mi dedo es clavo y es mi aguja manillo.—Aurelia Ferrer, Quedo, 7. Número 68.—En una palabra que tiene tres sílabas. Si repites la primera, parecerá que estás embobado, si repites la segunda, parecerá que te estás riendo, si repites la tercera, parecerá que estás cantando, y cuando pronuncies la palabra entera, es seguro que deseará algo.—Mahidista Mira, Horta Cortés, 8. Número 69.—Algunos tienen muy poca y otros no tienen ninguna; pero también hay bastantes que pasan por tener mucha. Uno la tienen muy mala, que son los que más abundan; y otros la tienen muy buena, de lo cual no cabe duda. Pero es lo raro del caso en esta cuestión ocurre, que cada cuál, por sí mismo, ignora cómo es la suya, y eso, por mucho que piensen, no ha de poder saber nunca, ni si tiene poca o mucha, porque eso... solo es en la gente, quien lo sabe y quien también lo juzga.—Un estudiante.

Número 70.—Existe un animalito muy manso y domesticado, que casi siempre callado, suele estar en el bolsillo del hombre bien preparado. Y sin embargo de ser fácil y manso y presente este animal... hay que ver... hay que ver a cuánta gente hierre y mata brutalmente.

Soluciones.—61. Porque ha venido un batallón de Cazadores 62. En que tiene Brevas. 63. Porque se han puesto así a fuerza de insultarse los unos a los otros 64. La zala, cuando es grande, se convierte en sala. 65. La Lechera, por la leche condensada de esta marca. 66. La bombilla de luz eléctrica. 67. El dedo. 68. Ojalá. 69. La sombra. 70. El gaullo del arma de fuego.

Los muebles mejores y más baratos solo los encontraréis en PARIS-MADRID, Real, 9, Almería

El acto de ayer

Solemne entrega de una casa a un asociado del Banco de Ahorro y Construcción

Consecuentes con nuestro ofrecimiento y habiendo sido invitados al acto, tenemos sumo gusto en dar cuenta a nuestros lectores del celebrado el día de ayer, en la calle Resty número 14, en el cual le fué entregada una casa a don José Idáñez, por el Banco de Ahorro y Construcción.

Poco antes de las cuatro de la tarde fueron congregándose en dicho lugar los diferentes señores invitados al mismo entre los que pudimos ver a don Francisco Rovira Torres, alcalde de la ciudad, don Francisco Martínez Vázquez, presidente accidental de la excelentísima Diputación provincial, don Gabriel Callejón, asambleista y presidente de la Unión Patriótica, don Eugenio de Bustos, presidente de la Cámara de Comercio, don Miguel Granados, presidente del Colegio de agentes comerciales, don José López Rodríguez, ingeniero de caminos, en representación de la Jefatura de Obras Públicas, don Guillermo Langlo, arquitecto municipal, don Antonio Tomohano, arquitecto del Catastro, don Francisco Luxán, ingeniero e inspector del trabajo, don José Martínez Sáez, delegado de la Enseñanza privada nacional y redactor del 'Imparcial' en esta provincia, don Ginés Pérez Méndez, teniente de la Guardia Civil, don José Moreno Vega, teniente de carabineros, don Francisco Quezada, teniente de infantería, don Alberto Verlejo, médico decano de la Beneficencia municipal, don Antonio Villaespeza, médico, don Miguel Gener, funcionario de Hacienda, don José Sánchez López, farmacéutico, don Emilio Berruete, redactor de la 'Crónica Meriionab', don Joaquín López Rodríguez, comerciante, don Juan Lázaro de la Rosa, juez municipal de Enix, don Francisco Esteban Sánchez, del Comercio don Juan de Torres García, propietario, don Celedonio Peláez, industrial, don Lucas Alméjia, contratista de obras, don José López Gutiérrez, funcionario de Obras Públicas, don José Andrés Burgos, agente comercial, don Rafael Amat, propietario, don Juan López García, agente comercial, don Eduardo Ferrer, propietario, don José Terriza Gómez, ex teniente alcalde, don José Garín Torres, cura párroco de Huebro, don Francisco Cañadas, agente del Banco en Nijar, don Rafael Américo, don Manuel Cañadas, y don Antonio Hermsilla, socios del Banco en Nijar, y otros muchos señores y socios de esta capital que sentimos no recordar su nombre, señoras de López Rodríguez, de del Pino Hernández, de Idáñez, de Sánchez y otras.

El fin social y moral que informa su elevado ideario, inspirado por su fundador, y que con gran tesón y cariño nos esforzamos en mantener su primitiva pureza, va realizándose, cada día con más frecuencia, con actos parecidos al que nos ocupa, y digo parecidos porque en el caso presente el ideario del Banco se excede en el bien que a tantos socios ha proporcionado. En efecto, no es la concesión que el Banco hace al señor Idáñez la que ordinariamente se ofrece a todos los asociados; es algo más que traspasa los límites corrientes en las operaciones de esta entidad, y que el Consejo de Administración, usando de sus facultades y atribuciones, ha concedido al señor Idáñez, resolviendo con ello la difícil y angustiosa situación que se creaba a este asociado al ser vendida la casa donde tiene establecida la industria por él creada, y que constituye su único medio de vida.

Hoy ya puede vivir el señor Idáñez sin la zozobra y el temor de verse desposeído de su tienda, que es su sustento, y gozar del inefable bien de cobijarse en la casa propia. La resolución del pavoroso problema que amenazaba a nuestro asociado, y que no pudo resolver por ningún otro medio, lo halló acordándose que pertenecía a una sociedad que tiene por fundamento la virtud del ahorro; por norma, la práctica de la caridad cristiana, y por finalidad, el bienestar de sus asociados, a los que trata de conducir por el camino del orden y del progreso, unida vía que conduce a su prosperidad y a la de la patria.

Ved, pues, si con razón calificó de simpático este acto su blime de redención social, que se realiza con vuestra adhesión y en vuestra presencia y que constituye una demostración más de la meritoria labor del Banco de Ahorro y Construcción, que por su ideario y sus obras, no solo merece el cariño de los sesenta mil socios que a él pertenecemos con orgullo, sino de la alta estimación con que le honra nuestro Soberano y el decidido apoyo de su Gobierno, que nos considera como un cooperador espontáneo y desinteresado, de la trascendental y salvadora acción social, que desde el misterio del Trabajo, viene realizando para bien de España.

Y termino, señores felicitando a nuestro asociado señor Idáñez, y rogandoos contribuyais con vuestros valiosos consejos a propagar la gran obra de redención social que se titula

nos datos y hechos que nos indican a los que nos desconocían y que me permitan presentarlos a la entidad que los ha realizado.

El Banco fué fundado por el Excmo. Sr. D. Luis Masó y Simó hace seis años; cuenta actualmente con 60 000 socios y un capital suscrito de pesetas 75.000.000; tiene adquiridas y entregadas a sus socios setenta y seis fincas rústicas y ciento ochenta y seis casas, y en construcción, más de cincuenta, entre ellas el edificio social en Madrid, adjudicado en pesetas 1.340.000; posee importantes solares en Madrid, Toledo, Albacete y otras poblaciones.

A petición del Banco le fué otorgada por Real orden de 5 de agosto de 1926 una intervención e inspección permanente del Estado, y con fecha 8 del actual, por otro Real decreto, se eximen del pago de toda clase de tributos a las propiedades del Banco durante veinte años.

El Banco educa a sus socios en la virtud del ahorro, separándolos del vicio; durante cuotas mensuales de siete pesetas como minimum permite a los mismos constituir, al finalizar su contrato, un pequeño capital que les sirve de base para mayores empresas; durante doce años tiene derecho a que el Banco le construya una casa vivienda o que le adquiera una finca rústica para que, laborándola por sí mismo, pueda obtener su sustento y, en ambos casos redimirse del angustioso supeditage a la propiedad ajena, ya en el aspecto de inquilino o ya en el de colono; y aquí tenéis expuesto brevemente, omitiendo detalles que cansarían vuestra atención, una idea somera de lo que es el Banco.

El fin social y moral que informa su elevado ideario, inspirado por su fundador, y que con gran tesón y cariño nos esforzamos en mantener su primitiva pureza, va realizándose, cada día con más frecuencia, con actos parecidos al que nos ocupa, y digo parecidos porque en el caso presente el ideario del Banco se excede en el bien que a tantos socios ha proporcionado. En efecto, no es la concesión que el Banco hace al señor Idáñez la que ordinariamente se ofrece a todos los asociados; es algo más que traspasa los límites corrientes en las operaciones de esta entidad, y que el Consejo de Administración, usando de sus facultades y atribuciones, ha concedido al señor Idáñez, resolviendo con ello la difícil y angustiosa situación que se creaba a este asociado al ser vendida la casa donde tiene establecida la industria por él creada, y que constituye su único medio de vida.

Hoy ya puede vivir el señor Idáñez sin la zozobra y el temor de verse desposeído de su tienda, que es su sustento, y gozar del inefable bien de cobijarse en la casa propia. La resolución del pavoroso problema que amenazaba a nuestro asociado, y que no pudo resolver por ningún otro medio, lo halló acordándose que pertenecía a una sociedad que tiene por fundamento la virtud del ahorro; por norma, la práctica de la caridad cristiana, y por finalidad, el bienestar de sus asociados, a los que trata de conducir por el camino del orden y del progreso, unida vía que conduce a su prosperidad y a la de la patria.

Ved, pues, si con razón calificó de simpático este acto su blime de redención social, que se realiza con vuestra adhesión y en vuestra presencia y que constituye una demostración más de la meritoria labor del Banco de Ahorro y Construcción, que por su ideario y sus obras, no solo merece el cariño de los sesenta mil socios que a él pertenecemos con orgullo, sino de la alta estimación con que le honra nuestro Soberano y el decidido apoyo de su Gobierno, que nos considera como un cooperador espontáneo y desinteresado, de la trascendental y salvadora acción social, que desde el misterio del Trabajo, viene realizando para bien de España.

Y termino, señores felicitando a nuestro asociado señor Idáñez, y rogandoos contribuyais con vuestros valiosos consejos a propagar la gran obra de redención social que se titula

La Banco de Ahorro y Construcción, y por último rindiendo el tributo de admiración y aplauso que merece el alma de esta institución, el ex-referentísimo señor don Luis Masó.

El señor Idáñez, y su familia, obsequió a los asistentes y atendió a todos con amabilidad. Nuestra enhorabuena al Banco de Ahorro por el acto realizado cuya transcendencia moral y social es in-calculable; a nuestras primeras autoridades que han demostrado con su asistencia el interés que les inspira el bien de sus administrados y al señor Idáñez, que ve resuelto el grave problema de la vivienda propia por haber sido previsora.

PARA NAVIDADES.—Se han recibido los Turrones de Jijona, Alicante, Yema, etc. Pastelillos de Gloria, Garrapiñadas y demás especialidades. Las mejores calidades en esta Casa. Gervasio Losana y C.ª, Príncipe, 20

Batallón Cazadores Africa núm. 13

Deslucado desierto el concurso de cantinas de este batallón, se abre de nuevo hasta el día veinte, a las diez, fecha en que se celebrará la Junta Económica, bajo las mismas condiciones que se señalaron en el anuncio del día once del actual, hallándose expuestos los pliegos de condiciones en la Oficina Mayor, de nueve a tres, todos los días laborables. Campamento Botomayor diez de noviembre de mil novecientos veintiseis.—El comandante mayor, Casiano Orcasitas.—V.º B.º El teniente coronel, M. Mantilla.

Clases de música

Se ofrece para dar clases de violín, violoncello y solfeo. Don Trinidad Ballester y Paredes, que ha sido primer violín de la Unión Artística Musical. Sociedad de Conciertos de Madrid, violoncelista del Teatro Español. Profesor de la Escuela moderna de música de Buenos Aires y otros cargos importantes relacionados con su arte en España y al extranjero. H. Los Alamos, San Sebastián, 3.

Aviso

El gran acreditado Restorán "La Campana" sirve diariamente la succulenta paella Valenciana, desde las 12 hasta las 3 de la tarde, a una peseta ración, precio propaganda y a domicilio. Teléfono núm. 140.

AUDIENCIA

Celebrados. Ayer se vieron en ambas salas las causas que habían sido señaladas por los delitos de alzamientos de bienes y tenencia de armas.

Espectáculos

En Variedades. Cinematógrafo. Función para esta noche a las 9:30. «A Jimsy lo hacen salvaje» (dos partes) y «Todos acaban creyéndose» (seis partes).

ANTONIO FURNICLES

OCULISTA. Del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid. Navarro Rodrigo, 6. Consultas de 11 a 1

Diego Vázquez

Real, núm. 78 Almería. Transporte-Aduanas. Corresponsales: Barcelona: La Comercial y Naviera, Rambla de Santa Mónica, 4. Alicante: Francisco Visconti Morala. Valencia: Arturo Almesar, Muelle, 23. Grao. Cádiz: Boquera Kueche y Herín S. A., Argüelles, 3.

Noticias y sucesos

Para abrigarse

Don Diego González Bassuñan ha desposeído en la Comisaría que del jardín de su casa le han sustraído varias prendas de vestir que habían sido tendidas para secar.

Mecanógrafa

Se ofrece para dar clases a domicilio. Método al tacto. Se hacen toda clase de trabajos a máquina. Razón: Granada 17 (ferreteria El Lisvia).

"El Loco" contra los guardias

En la calle de Regosijos, José Camacho Moreno (s) El Loco, atacó contra una pareja de Guardias municipales centro-peñoles los uniformes. Por esta causa ha sido denunciado en la Comisaría de Vigilancia.

Cafes!

Los más selectos los vende «La Equitativa», Yauco, Puerto Rico y Mck, tostados diariamente con el aparato Kureka, que hace conservar todo su aroma. kilo diez pesetas.—Casa Montés, Mariana, núm. 1.

Un llavero con llaves

Ara López Pérez ha depositado en la Jefatura de Policía un llavero con llaves que encontró en la vía pública.

Sombreros del fabricante al consumidor

LA CASA ROSALES que tiene fabricación propia de sombreros sigue vendiendo a los mismos precios anteriores sin aumentar el 25 por ciento que tienen hoy de recargo todas las clases de sombreros. Calle de las Tiendas, 4.

Aclaración

Don José González Vizcaino, propietario de la perchería «Nuestra Señora del Carmen», nos interesa hrgamos constar que no es él a quien la Guardia Municipal denunció por blasfemo. Hago referencias la petición formulada, a una denuncia de la que dábamos cuenta ayer, hecha contra un José González Vizcaino, nombre y apellidos iguales a los de nuestro sombranero. Hasca queda, pues, la rectificación.

Langaniza y morcilla

En El Rinconillo, establecimiento situado en la calle de Granada, número 137, se vende los sábados, de siete a ocho de la tarde, morcilla recién sacada de la caldera.

Da una caída y se lesiona

En el Hospital provincial ha sido ingresado Manuel Ruiz Millán, de 25 años de edad y vecino de Fondón, que padece la luxación del pie derecho. Dicha lesión se la produjo al dar una caída desde un árbol, en la finca que cultiva. Quedó encamado en la Sala de Santa Rosa.

Academia práctica

Mecanografía (método del tacto), taquígrafa en veinte lecciones, contabilidad teórica y práctica. Especial para señoras. De 10 a 1 y de 3 a 6 de la tarde. Clases nocturnas: de 8 a 10. Informes: Regosijos, 39, alto, izquierda.

Del Boletín Oficial

En su número de ayer publica lo siguiente: —Anuncio de vacante de la Intervención de los municipios del Ayuntamiento de Puerto de la Cruz (Santa Cruz de Tenerife). —Reglamento-tipo de régimen interior de Comités paritarios de trabajo a domicilio. —Extracto de acuerdos adoptados por la Comisión provincial permanente. —Las alcaldías de Padules, Mojácar y Vera anuncian la exposición de sus presupuestos respectivos para 1929. —En Antas se anuncia una transferencia de crédito. —En Zurgana se expone al público para oír reclamaciones el repartimiento de la contribución urbana para el año mil novecientos veintinueve. —La Alcaldía de Zurgana anuncia al público estar de manifiesto el avance estatral de la riqueza rústica para el año 1929. —El Ayuntamiento de Alcantar anuncia tener formalizada la relación certificada de

los vehículos de tracción de sangre.

—La Alcaldía de Vera publica el escudo del personal administrativo del mismo.

—La Tesorería Contaduría publica relación de los contribuyentes deudores a la Hacienda pública.

—La Administración de Rentas públicas publica relación de los industriales declarados fallidos pertenientes al pueblo de Finesa.

Doctor Fernández Palacios

Ha llegado de Madrid (y se propuso a pasar conients en su domicilio PASEO DEL PRINCIPE, 10, 2.º derecha frente el establecimiento de El Águila) el afamado especialista en ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES, DOCTOR FERNANDEZ PALACIOS, el cual residirá a su distinguida clientela durante todo el mes de octubre y noviembre.

Vacante

Se anuncia por segunda vez concurso para proveer la plaza de Interventor de fondos municipales de Vélez-Rubio, dotada con el haber de 4 000 pesetas anuales.

Del puerto

Durante el día de ayer fué admitido por Sanidad Marítima en nuestro puerto el vapor «Cartavosa», al cual procedía de V. I. y fué despachado para Liverpool, para donde cargó barriles de avá.

Se vende

una motocicleta Harley D'Avignon con síncar, a toda prueba, y corriente de patente. Razón: Gerona, 9, garage ciclistas.

De la prisión

En la Prisión provincial se registró en las 24 horas últimas el siguiente movimiento: Altas: José Gutiérrez Vizcaino, Bernardo Martín González y Manuel Parrón Medina. Bajos: Manuel Luque Ramírez y Angel Gómez Amat. Quedan reclusos 44 hombres y 1 mujer.

Las caricias parrunas

Francisco Domercob Fernández ha sido asistido en la Casa de Socorro, de mordedura de perro. La guardia municipal ha denunciado al dueño del «precioso can».

Pimiento molido

extremo, nuevo, y especias molidas para embutidos de todas clases. Ultramarinos, José Abad Novis, Castelar, núm. 5.

Subsidios

Le han sido concedidos los beneficios de subsidios por familias numerosas a don Francisco Morales Sáez.

Por amenazas

La guardia de Seguridad ha detenido y denunciado en la Comisaría a Juan Mañez Gómez, porque según manifestó Miguel Zubiate Bileyar, le había amenazado con un arma de fuego.

La Perfecta Cocinera

Acaban de publicarse la 24 y 25 entregas de la interesantísima obra para el hogar, que con el título de La Perfecta Cocinera viene publicando la Editorial Páez, de Madrid. Por el escotismo que vale cada fraseo, y la manera práctica, nueva y original es que se redactan menús y recetas, calculando su precio de coste y cantidades necesarias, está explicado el resonante éxito que tan atrayente libro salisario está alcanzando.

Fábrica de piedra artificial y cemento armado

— D E — Rafael Cañadas Andújar. PAVAS ALIENAS XIII

Vapores Correos españoles de Ybarra y Compañía S. en C.—SEVILLA

servicio fije y rápido con salida todos los meses. El nuevo vapor correo trasatlántico CABO PALOS saldrá del puerto de Almería el día 1 de Diciembre de 1928 para Valpa, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires admitiendo carga y pasajeros de TERCERA CLASE. AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán DOS días antes de la salida del buque, ni antes ni se cubrirán las plazas que para el vapor trató destinadas. Estos buques tienen amplios comedores y camarotes para el viaje de tercera clase. PERIODO DEL PASAJE. Billete entero: Pesetas 557/50. Medio billete: 232/50. Niños: hasta 2 años uno gratis por familia. De 2 a 10 años medio pasaje. Se 10 años en adelante pasaje entero. Informará su consignatario LUIS GAY PADILLA, calle Aguilar Martel esquina a la de Arzobispado, ALMERIA.

antigua y acreditada clínica dental y Laboratorio de Prótesis de don Toribio Alvarez Garcia. Especialista en toda clase de enfermedades de boca y dientes. Construcción de aparatos y dentaduras de todos los sistemas, auxiliado por el odontólogo don Toribio Alvarez Rodrigo.—BOULEVARD DEL PRINCIPE, 56. Esta Clínica estuvo durante muchos años instalada en la Plaza de Almería, número 1, lo que es hace público para conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que aún se las recuerda por sus curas y resultados.

Francisco Martínez Tamayo. GLORIETA DE SAN PEDRO, 2. Esta Casa fabrica toda clase de muebles. Antes de hacer sus compras, vea catálogos y consulte precios.

Pescadería Ntra. Sra. del Carmen. Mariana, 2. Teléfono 2-2-2. A partir del día 1.º de Noviembre tenemos el gusto de ofrecer al público en general, nuestro establecimiento de Pescados frescos, mariscos y salazones. Visiten la instalación de esta casa y se convencerán de la higiene y garantía de la misma. SERVICIO A DOMICILIO. Recibimos encargos para remitirlos a provincias. Para Hoteles, Fondas y Bares admitimos contratos a precios especiales. Garantizamos la existencia diaria de PESCADOS FRESCOS de todas clases. NO OLVIDARSE. Mariana núm. 2.—Teléfono 2-2-2.—J. González Vizcaino.

Vapores frigoríficos para Sud-América COSULICH LINE. El magnífico vapor "LAURA C." llegará a este puerto el día 20 del corriente. Admitiendo carga en bodega corriente y en frigorífico, con destino a Rio de Janeiro, Santos y Buenos Aires. Hay que pedir la cabina con anticipación. Agente: M. BERJON. Boulevard, 59.

AGENCIA DE NEGOCIOS. Bajo la dirección del Letrado don Enrique Fornovl Abogado en ejercicio y Agente de negocios matriculado. Compraventa de fincas; dinero en hipoteca; gestión de toda clase de asuntos en las Oficinas Públicas y en los Juzgados; cumplimiento de exhortos, carta-órdenes etc. Cobro de créditos; reclamaciones de todas clases, tanto judiciales como administrativas y contencioso-administrativas. Tramitación de expedientes posesorios y de dominio. Gestión para la inscripción de títulos en el Registro de la Propiedad y cancelación de gravámenes. Esta AGENCIA aparta del personal técnico especializado, cuenta con el subalterno necesario, para tramitar rápidamente los expresados asuntos en todas las instancias. Honorarios según tarifa. Oficinas: Deloy, 4, bajo, izquierda. Horas para el público, de 10 a 1, y de 4 a 6. Teléfono núm. 3.

¿Va decayendo la alegría de vivir? Obedece a que el organismo sólo en parte es joven. Recupere el vigor. Existe el supremo remedio. Siempre el vino bueno y natural es reconfortante. Si además tiene adicionados en dosis científicamente graduadas los principios afrodisíacos más poderosos, ya está concentrada al máximo la eficacia potencial. Esto ocurre con el Gran Vino Jerez "LUKOL" Afrodisíaco. Inofensivo y prodigioso. A base de Yohimbina. Si Faustó lo hubiera conocido no habría vendido su alma. De venta en las buenas Farmacias y en los Laboratorios "LUKOL". S. A. Jerez. Anúnciese usted en el DIARIO

SIDRA EL GAITERO CHAMPAGNE. ÚNICA ELABORADA CON SU ÁCIDO CARBÓNICO. Valle, Ballina y Fernández S. A. VILLAVICIOSA (Asturias)

Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports maritimes à Vapeur et Lloyd Latine

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina...

Florida: Saldrá de Almería el 22 de Noviembre de 1928, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Valdivia: Saldrá de Almería el 12 de Diciembre de 1928, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Alsina: Saldrá de Almería el 22 de Diciembre de 1928, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Precios en tercera: De 16 años cumplidos un entero 527.50 pesetas...

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA de TERCERA CLASE...

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques serán montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos...

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estas vapores correos hay que solicitarlas con tiempo.

Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor...

Todos los meses una salida de buque directo para Marsella. Para más informes: su consignatario, Hijo de Ricardo Giménez...



Viejos por la edad, pero vigorosos e inteligentes

CARNE LÍQUIDA del Dr. VALDÉS GARCÍA de MONTEVIDEO. Verdadera peptona de carne de buey del Uruguay, famosa por su inigualable calidad.

La Cerveza ESTRELLA DORADA. Es la Reina de las Cervezas. NO CONTIENE ADICIÓN DE ALCOHOL - LA MEJOR PARA LAS COMIDAS - ES TÓNICA - ES DIGESTIVA.

Compañía Transmediterránea BARCELONA. Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía.

Banco Hispano Americano FUNDADO EN 1900. Capital 100 millones de pesetas. Casa Central: Madrid, calle de Sevilla, 1.

Hijo de Ramón A. Ramos. Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeiras y Málaga. 'La Mundial' Sociedad Anónima de Seguros.

TINTES DOMESTICOS WIKI. Los más conocidos - Los más económicos. Los mejores. FAMOSOS POR SU COLOR PERMANENTE.

Casa Molina. Esta Casa, dotada de acreditada Sastrería Militar y de paisano, ofrece equipos completos a los soldados de cuota.

Grandes Almacenes Ferrera. Los más importantes de toda la región andaluza. Mobiliarios completos. Venta exclusiva de las acreditadas platerías...

Para café tostado 'La Equitativa'

El Patronato de Almería y los ferrocarriles cooperativos. (Conclusión) kilómetros de exportación y 350.000 de importación.

penetas tendría que atender al pago de los gastos de explotación, que suponemos ascenderían a 500.000 pesetas...

des, yo tengo que fijar bien la extensión de mi responsabilidad ante vosotros. Yo adquiriré desde este momento la obligación de poner todo mi esfuerzo al servicio de este proyecto...

una en el caso de que a la larga estuvieran perfectamente justificadas, fuerza durante largo tiempo la causa de grandes perjuicios.

Regalo de boda. En su nueva vida ha de encontrar la desposada un cambio radical; ocupaciones, cuidados, nuevos hábitos para el trabajo y a veces, quebrantos y sinsabores.

HIPOFOSFITOS SALUD. y verá desaparecer esas molestias, sus mejillas aparecerán rosadas, sus ojos adquirirán viveza y sentirá exuberancia de vida.

AURELIA. Lanas para autos y camionetas. Género azul para trajes de mecánicos. Fábrica de Tejidos.